
-1 - 

新北市政府環境保護局 107 年度廉政會報暨安全維護會報會議紀錄 

時間：107 年 10 月 26 日上午 9 時 

地點：本局 402 會議室 

主席：劉局長和然、張副局長旭彰                      

出（列）席人員：（詳如簽名冊）                記錄：翁慧鶯 

壹、主席致詞： 

感謝政風室多年來在機關廉政方面有相當多的貢獻，在傳

統節慶中總有民眾為感謝隊員的辛勞會致贈紅包，隊員拒絕民

眾還會直接丟入車內快速離開，早期隊員還會說「不是我跟他

要，是他要主動給我的」，為何不能收受?這都是因為法令不熟

識誤解可接受，經政風室大力宣導，使同仁瞭解有關拒收紅包

或饋贈等應如何後續處理。政風室在本局廉潔上的進步，是大

家有目共賭，在此感謝政風室的努力，政風的工作現在已是走

向預防犯罪，倘各科室在標案或相關案件上有涉及到政風部分

不清楚或怕誤觸相關法令，都可以向政風室請教，穩定同仁工

作上的心境。各單位與政風是一體的，政風室會提供同仁很多

的協助，希望大家多善用此管道。 

貳、上次會議主席裁（指）示暨決議事項執行情形：（詳附件 1，會

議資料第 2 頁） 

決議：上次會議主席裁（指）示暨決議事項第 3 案持續列管，

另第 1案及第 2案決議事項執行已辦理完竣，同意解列。 

有關第 3 案程主任秘書大維補充說明： 

本局短期進用人員已執行 4 年多，這部分也是人力補實重

要的力量，然清潔維護計畫的相關管理，都屬於暫時性及臨時
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性，還有很多的彈性空間，短期進用人員的薪資以時計算，上

班以簽到的方式管理，惟該人員在勞動基準法中職業災害管理

也是本局管理的範疇，上班時間涉及請領薪資之重要依據，短

期人員未來也會變成清潔隊的重要人力，請清潔維護科研議針

對設備上或勤務調整上做檢討，俾利薪資核算的準確性，使人

員管理上更上軌道。 

主席裁示： 

目前員工上下班刷卡以指紋機管理方式最為妥適，短期人

員管理是否需增加相關設備，請權管科室列入研議評估。執勤

簽到相當重要，但實際上班的管理更甚，外單位除隊員的管理

外，短期進用人員也需要相關主管科室及政風室的協助管理。

本案按程主任秘書意見辦理。 

參、秘書單位工作報告：略（詳附件 1，會議資料 3~12 頁） 

主席裁示： 

有關未來的廉政工作仍請各單位賡續配合政風業務推動。 

肆、專題報告： 

一、 雙溪區清潔隊－請領加班費策進作為專題報告（政風室張主

任文山補充說明）：（詳附件 2，簡報資料） 

政風室張主任文山補充說明： 

本案緣起民眾檢舉隊員無加班情事而請領加班費，經查

雙溪清潔隊員工上下班刷卡係同公所指紋機按指紋方式管理，

都有監視器監控，一經比對即發現進出異常，本案查證過程

中，速度較慢，衍生調查局介入，幸本局已事先處置，同仁
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才有機會去自首，今特別提出簡報，係提醒後續本局對於加

班費的管理、對同仁的輔導方式，應有機先防範的策進作為。 

主席裁示： 

本案感謝政風室協助隊員自首，這樣的案件不可一直發

生，會損及機關形象，為避免同仁誤觸法令，請各位主管對

清潔隊員加班費的審核上需更慎重，現是資訊進步的時代，

清潔隊已没有秘密，每件事均曝光在大眾眼中，有心人要檢

舉蒐證很容易，相關案例請向隊員宣導，提醒隊員瞭解及預

防。 

二、 循環資源科－資源回收變賣及地磅作業流程策進作為專題

報告（循環資源科羅博銘辦事員報告）：（詳附件 3，簡報資

料） 

政風室張主任文山補充說明： 

本次資源回收地磅專案書面與實地稽核執行完成後，通

報各區清潔隊第一線執行業務人員參加實地觀摩，並由實際

執行業務同仁參加，實地觀摩區清潔隊係擇定泰山區清潔隊

辦理實地觀摩，邀請各區清潔隊，藉由各業管科與第一線執

行同仁講解相關規範，並以泰山區清潔隊實際操作講解，讓

同仁對於執行面疑義或無法瞭解的問題即時提出與權管單位

共同研討，如此面對面共同研議，實際操作講解，得到良好

的反映與回饋。 

主席裁示： 

地磅過磅涉及價錢的問題要慎重，事關回收商的價金收取，
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整體制度上的設計絕不能有瑕疵，才能防範弊端產生，面對外

眾質疑，也才能立即澄清說明。 

程主任秘書大維 2 點建議： 

(一) 資源回收業務稽核執行很辛苦，並訂有管理計畫讓各區清

潔隊去遵守執行，所以應落實作業，請業管單位比照之前

的抽核機制，不定期無預警抽查各區清潔隊的地磅管理是

否有依照管理計畫落實執行。 

(二) 資源回收物過磅關係回收商價金，存在一定程度的風險，

區清潔隊如無自設地磅，需有同仁會磅至第 3 方民間地磅

過磅，增加人力的負擔，目前除規劃區域性資收場外，倘

場地符合，請業管科從技術面上考量，研議是否均能規劃

自設地磅，俾利後續的管理能自我掌握。 

主席裁示： 

按主秘指示辦理，並請業管科針對查核業務，每月訂定一

定頻率的查核次數，落實執行查察。 

伍、提案討論： 

一、廉政會報提案： 

提案一：辦理新北市循環資源資收大軍計畫臨時工清查，提請討

論。（提案單位：政風室） 

決  議：請業管科及政風室協助擬訂相關查核工作。 

提案二：強化本局各區清潔隊門禁管制及車輛鑰匙使用管理，提請

討論。（提案單位：政風室） 
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決  議：除請環境庶務科通報外，更要落實全面監督。 

陸、臨時動議：（無） 

柒、主席結論： 

政風室在廉政會報中提報相當多的工作項目，也展現在廉

政方面的成果豐碩，政風室係以協助同仁的立場及預防犯罪的

角度，來處理廉政業務，與早期的處理方式大不相同，所以政

風單位在機關內是協助大家解決困難，同仁有廉政問題或採購

標案問題等等，可能涉及政風業務的部分都可以請教政風室，

期政風人員不吝給予同仁指導與幫忙，以協助同仁避免誤觸法

網。 

捌、散會（上午 9 時 55 分） 
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